



Communiqué de presse

Jeudi 14 septembre 2023

Face à la crise alimentaire, la Ville renforce ses dons de surplus

Face à la crise alimentaire sans précédent, la Ville de Grenoble a renforcé ses partenariats avec les associations de don alimentaire, tel que le Secours populaire de l'Isère. Dorénavant 7 associations récupèrent quotidiennement les denrées fournies par le centre horticole et la cuisine centrale de la Ville qui livre les 55 restaurants scolaires municipaux. Sur la semaine du 18 septembre, plus de 95 kilos de légumes d'été seront encore ainsi livrés par le centre horticole. De quoi agrémenter les paniers de dons de courgettes, d'aubergines, de poivrons et de tomates fraîchement cueillis - des denrées rares et appréciées parmi les produits redistribués.

Alors qu'environ 11 000 personnes environ bénéficient chaque semaine de repas grâce à l'aide alimentaire en Isère en 2022, soit 1,5 fois plus qu'en 2018, la Ville de Grenoble renforce sa participation à l'effort collectif.

Par le biais de son activité de restauration municipale, la Ville peut générer du surplus alimentaire tant au niveau de la cuisine centrale ou des restaurants scolaires, en denrées brutes (laitages, fruit, légumes crus...) qu'en repas entièrement cuisinés.

Pendant les mois d'été, le centre horticole de la Ville, qui fournit habituellement le restaurant des agent-es municipaux, a fait don de sa production de légumes au Secours Populaire, lors de la fermeture estivale du restaurant municipal. L'association l'a ensuite redistribuée aux bénéficiaires de l'aide alimentaire.



Pour les associations, ces coups de pouce permettent de répondre à deux enjeux majeurs : d'une part, l'augmentation drastique de la fréquentation des lieux de distribution (+ 30 % en Isère entre 2019 et 2022) et, d'autre part, la réduction des dons par les moyennes et grandes surfaces qui, parce qu'elles pratiquent des promotions toujours plus massives, ne fournissent plus les associations de dons ni en quantité ni en qualité suffisante au regard des besoins.

Outre le soutien financier aux associations d'aide alimentaire, les élu-es ont décidé de se doter d'ici 2024 d'une stratégie alimentaire dont les axes principaux seront délibérés à l'automne 2023. S'intégrant dans le bouclier social et climatique, les actions visent « une alimentation durable, éthique, résiliente et inclusive » pour toutes et tous les grenoblois-es. De quoi renforcer à l'avenir les initiatives solidaires et aller plus loin dans la lutte contre la précarité alimentaire.